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羊走过的路，也是人走过的路——— 吃对少生病，病了这样吃———

春牧场
□ 李 娟

你是你吃出来的
□ 夏 萌

62 30
之前，还在冬库尔的时

候，大家就在不停地议论关
于这场弹唱会的事了，我也
和大家一样非常期待。虽说

弹唱是听不懂的，但摔跤和赛马比赛总
还看得懂吧。再说，说不定斯马胡力也
会参赛呢！我们家不也有一匹赛马吗？
而且也在几十匹马里取得过名次呢。我
问斯马胡力会不会参赛，问过好几遍，
他总是不好意思地含糊其词：“去
啊……”可临到头再问，却说：“马丢
了。”岂有此理！

后来才知道，那可是全县的比赛
啊！那种比赛哪轮得到他……

弹唱会上漂亮姑娘真多，全是从城
里来的。老头儿们也着实修饰了一番，
不约而同地戴上了豪华隆重的传统帽
子。一顶一顶蒙着绸缎的面子，翻着狐
狸皮的金毛，又高又沉，也不管会不会
挡住后面观众的视线。小孩子们一个个
被包裹得花花绿绿，闪闪发光。尤其是
刚刚举行过割礼仪式的孩子，还披着金
丝绒斗篷，背后挂着猫头鹰或白天鹅的
羽毛，神气活现。最出风头的是一个三
四岁的小孩，穿着一件半旧的蓝色条绒
坎肩，坎肩前前后后竟然密密麻麻缀了
一百多枚纽扣，每一枚都独一无二，其
中不少都是纯银的，很有些年代感。门
襟上还缝着好几枚中亚国家的银币，还
有一枚是中国银圆“蒋大头”。这件坎

肩一看就知道是一件传家之宝，相当耀
眼。

距弹唱会半公里处的临时商业区也
热闹非凡，所有小馆子和小杂货店全是
临时搭建的简陋帐篷，吵吵嚷嚷挤满了
人。

我在人群里跟着挤来挤去，一家店
一家店地参观，买了一条雪青色底子粉
红花朵图案的纱巾，后来又看中了一个
地摊上的狼髀石。我见很多人身上都佩
戴着这个，但不知眼下这枚是真是假。
幸好这时在人群中遇到了在冬库尔认识
的男孩塔布斯，他悄悄告诉我那其实是
小马的髀石。

出门时，卡西带了五十块钱去花，
斯马胡力竟带了两百块。他不但把两百
块钱花得光光的，还向卡西借了二十
块。卡西就那么点儿钱，还好意思借。

卡西在集市上转了半天，最后才下
定决心买了一把瓜子。

弹唱会上还有人持着拍立得相机走
来走去，卡西忍不住又花了十块钱照了
一张相。

钱是她花的，照片上却挤进来了一
大堆人。她刚往镜头前一站，就路过一
个熟人，熟人不用招呼就自己挨了过
来，一起对着镜头笑。紧接着又路过一
个更熟的熟人。大家刚站好，熟人的熟
人也路过了，大家赶紧挤一挤重新排队
形。但熟人的熟人也有自己的熟人啊，

于是接下来……唉，只能怪弹唱会太热
闹了。

最终这张照片洗出来后，上面足足
塞了二十张脸，每张脸绿豆大小，鼻子
眼睛都看不清。我一个一个地点着那些
脑袋问卡西是谁，结果卡西真正认识的
只有三个……

总之，卡西一共只花了十一块钱，
剩下的钱在往后的日子里全用来哄玛妮
拉了。

话又说回来，斯马胡力那么多钱都
花到哪里去了呢？两天就没了，而且也
没见添置过什么东西。妈妈说：“全送
给那里的姑娘了。”

斯马胡力也照了一张相回来，就是
和两个姑娘的合影。相片上斯马胡力站
在中间，两个姑娘一边一个挽着他的胳
膊。然而，就算是被挽着的，大家彼此
之间也保持着十公分以上的距离。因此
这小子看上去像被挟持了一般，脸上笑
容极其紧张。我指点照片，蔑视地评
论：“既然花了十块钱，应该拍成左搂
右抱的样子才值嘛。”

总之，大家都很满意这次弹唱会。
只有我很郁闷，因为在会场上东走西走
的，把新买的纱巾给弄丢了。人山人
海，哪里找去？肯定被人捡走了。结果
回到家，妈妈宣布一个好消息，她在人
群里捡到一条新纱巾。取出来一看……
居然这么巧！

一般来讲，3岁以内孩
子接触到的食物味道可以保
留在基因里，保存一辈子。
不管走到哪里，大家对自己

小时候的食物是一点抵抗力都没有，而
且一旦吃到会比其他食物吃得多。比如
一个成年人不管走到哪里，都会怀念小
时候妈妈做的饭菜的味道，其实妈妈做
的未必好吃，但是已深深地扎根在血液
中，永远令人难忘，所以在3岁以内让
孩子喜欢上蔬菜、水果等天然食物非常
重要。

第三，大人不让孩子体会饥饿感。
人为什么要吃东西？因为饿，不饿

自然不想吃东西。大人们总怕孩子饿，
家里准备了各种孩子喜欢的小食品，孩
子从幼儿园、学校回来，小食品拿在手
上。到了该吃饭的时候，孩子当然不想
吃正餐了。

有一次，一个奶奶带着瘦瘦小小的5
岁孙子来找我，问：“我家孙子不好好吃
饭，怎么办？”

我回答她：“让孩子饿着，不给他买
任何小食品，吃饭的时候肯定香。”

奶奶说：“我们反复跟他说，这些小
食品没营养，好好吃饭才能长高个子，他
就是不听。”

我明白老人家的焦虑。但是我必须
指出来，这不是孩子的问题，而是大人的
错误：小食品是谁买的？是大人。

另外，饭前也不要给宝贝喝太多的
牛奶和果汁，否则他不用吃饭就饱了，蔬
菜自然也就更加不肯吃了。

湿疹可能是因为体内缺乏辅酶
有一个5岁的男孩，从3岁开始面部、

前胸、颈部出现多处湿疹，抹过多种药，
反反复复，一直不好，特别痒，孩子可受
罪了。家里人急得团团转，带着他到处
看，也没有什么好的办法。

孩子妈妈在我一次讲课的时候认识
了我，抱着试试看的态度给我发微信，还
把孩子满身湿疹的照片发给我。照片里
的孩子脸上、颈部、前胸都是湿疹，看着
真让人揪心。

孩子患上湿疹的主要原因有两大方
面：一方面可能来自外界，比如皮肤接触
了一些刺激物；另一方面可能来自自身。
这个孩子是全家的宝贝，不太可能出现
第一个因素。

如果刺激物来自自己身上，又有两
种可能：

第一种可能是吃了一些有害物质，
身体要把这些垃圾排出去。像一些孩子
特别喜欢吃甜食等垃圾食品，吃得多了，
皮肤会排出一些毒素，所以大家可以看
到这样的孩子面部有大量的红色结节。
因此我首先问妈妈，是不是孩子吃了垃
圾食品。孩子妈妈说：“肯定没有，家里人
很注意不给孩子买这样的食物。”

第二种可能是由于自身细胞新陈代

谢的废物排出困难，也就是分解代谢过
程中的酶活性比较低，造成代谢中的废
物在体内堆积。

于是思路转变到了酶活性上。
酶的主体是蛋白质，辅酶是维生素

和一些矿物质。
这样的话，我就需要仔细问问孩子

的饮食。
他妈妈说：“孩子吃什么食物都不

多，但鸡蛋一天能吃1个，牛奶每天喝两
次，不爱吃蔬菜和水果，而且容易上火。”

看来这个孩子蛋白质足够而辅酶不
足，辅酶的成分主要是维生素和矿物质。

人体中的排毒器官：第一是肠道，第
二是泌尿道，第三是皮肤。

为了增加他的排毒能力，我必须在
这三个方面下功夫。于是我给孩子制订
的营养方案是增加蔬菜、水果，起到通
便的效果；补充一些儿童用的B族维生
素，起到增加酶活性的作用，促进毒素
排泄；同时多喝水，加快通过泌尿系统
排毒。

两周之后，奇迹发生了，孩子的湿
疹慢慢退去。一个月后，孩子妈妈发来
一张照片，干干净净、漂漂亮亮的小男
孩出现在眼前，孩子笑眯眯的，大概很久
没有这么清爽了。

由于孩子的父母明白了问题的根
源，在饮食上注意调理，从那以后，孩
子再没有出现过湿疹。

据 新 华 社 华 盛 顿 1 月 3 日 电 美职 篮
（NBA）达拉斯小牛队3日宣布，该球队的中文
官方用名变更为达拉斯独行侠队。

在过去将近20年的时间里，该球队的中文名
称一直被翻译成“小牛”，并且为中国球迷耳熟
能详，但似乎不能完全表达英文队名Mavericks
的内在含义。2017年9月，球队老板库班向中国
球迷发出邀请，征求更恰如其分的中文队名。短
短几周内数万球迷参与了这场起名活动，最终
“独行侠”“烈驹”和“狂马”这三个名字脱颖
而出。10多万中国球迷参与了最后的票决，结果
“达拉斯独行侠”得票最高，成为球队新的中文
官方名称。

“随着新名字的诞生，达拉斯独行侠队将在
中国开启新的历史篇章，我们也创造了历史，让
我们的球迷来决定球队的名字，我觉得球迷们都
会对独行侠这个名字感到自豪。”库班说。

达拉斯独行侠队和中国很有渊源。早在1999
年，中国球员王治郅就曾加盟该俱乐部。本赛季
开打之前，中国球员丁彦雨航也曾代表该俱乐部
打过夏季联赛。

据新华社北京1月4日电 曾创造国产电影票
房纪录的《捉妖记》续集《捉妖记2》，将于2月
16日正月初一起在全国上映。影片仍由许诚毅导
演，主演除白百何、井柏然外增加了梁朝伟、李
宇春、杨祐宁，并突出了春节的“团聚”主题。

许诚毅4日在京介绍，《捉妖记2》接续上一
部故事：与胡巴分别后，天荫（井柏然饰）带着
小岚（白百合饰）踏上寻父之路，而重回永宁村
的胡巴再度被妖王追杀；与此同时，江湖盛传胡
巴的重金悬赏令，妖界大军、天师精英、绿林草
莽闻风而动，一场腥风血雨即将来临……

许诚毅说，《捉妖记2》依旧脱胎于《山海
经》，充满奇幻神秘的东方色彩，相对于第一部
会有更多妖、更好笑、也更打动人。

□记者 陈巨慧 报道
本报讯 记者从出品方获悉，由陈昆晖执

导，张翰和王丽坤领衔主演的首部海上励志职场
生活剧《海洋之城》，1月4日在上海正式开机。

该剧聚焦邮轮业、旅游业折射的社会热点，
讲述国际邮轮航线上从此岸到彼岸的生活故事。

该剧主创三年前就开始潜心关注这个新兴热
点，数次采风，几易其稿，借由邮轮生活的切入
口，串出世间百态，串出不同际遇的人走向世界
又把世界带给中国的梦想传奇。

剧中，张翰饰演的丁凯，经历层层选拔成为
“海洋号”大副。机缘巧合之下，丁凯认识了王
丽坤饰演的萌新导游天悦。丁凯和天悦在航行的
过程中互生情愫，丁凯也在天悦的影响下明确了
自己的人生目标，向着世界上首位华人油轮船长
的目标努力奋斗。

□ 本报记者 陈巨慧

由吴宇森执导，狄龙、张国荣、周润发主
演的电影《英雄本色》是1986年香港电影的票
房冠军，已成经典。1月18日，由丁晟执导，王
凯、马天宇和王大陆主演的《英雄本色2018》
即将与观众见面。

影片讲述周凯、周超、马柯三兄弟之间因
信念和立场的不同渐生冲突，又在冲突中加深
对彼此的了解，最终并肩战斗、互相保护的故
事。日前，该片主演王凯接受了媒体采访。

“一个适应当下市场的全新故事”

导演丁晟拍了8部电影，《英雄本色2018》
“最艰难”。为了延伸经典之作的兄弟情，丁晟
将故事背景搬到了中国内地，找来了王凯、马
天宇和王大陆全新阵容组成兄弟团，想拍一部
聚焦人与人之间关系的电影。

王凯是《英雄本色2018》定下来的第一个
演员。他透露：“电影《铁道飞虎》杀青时，我
说这次合作没有玩够，没想到丁导很快就拿着
《英雄本色2018》来找我了。”

片中王凯出演的周凯，出身寒微，游走于
法律边缘，受生存所迫做了一些不法之事，最
终弃恶从善浪子回头。这个角色突破了固定的
正剧形象，是一个新鲜的探索。王凯说：“周凯
是一个有力量感的人物，身上带有一些江湖气
和痞气，有胆量，有正邪反转，还有自我成
长，这些都是以前我演的那些角色没有的。”

谈及本片与经典影片《英雄本色》的对
比，王凯坦言：“这部片子是延续了‘江湖义’
和‘兄弟情’的精神内核，丁晟导演融入了新
的时代背景、内地地域背景、新价值观和当下
观众的审美元素，讲的是一个适应当下市场的
全新故事。”

被导演亲手剃了个“猕猴桃”发型

大哥周凯一角，集聚社会复杂性和命运复

杂性于一身，“小”人物有“大”情义。王凯表
示：“这部戏的主题是原谅。周凯是戏里唯一有
双向情感线的核心故事人物，既是家中兄长，
又是江湖大哥，被困情义局，所做一切都是为
了寻求弟弟们的理解和原谅。”

刚一进组，王凯就被导演丁晟抓去亲手剃
了寸头，发型被工作人员戏称为“猕猴桃”。
对此，王凯表示，跟着人物设定走是演员的本
分，“身体每一部分都是创作素材，导演要求周
凯要邪性一点、痞一点、江湖气多一点，会贴
近带有‘污点’的大哥。我跟导演说无所谓，
你想让我剃个秃头都可以，只要是为角色服
务，没问题。”

为了走进人物，王凯做了很多功课，认真
构思人物自身的合理性。比如周凯并非飞扬跋
扈、穷凶极恶的帮派大哥，而是一个内心隐
忍、做事果决的孤胆英雄，为了江湖情义赴鸿
门宴，也会为获亲人谅解以身犯险深入虎穴，
他有底线、有原则、有坚持，所以表演上不需
要大开大合的情绪，而是要往一个善良的、面
临很多复杂情境的好人方向去演。王凯从一言
一行中琢磨周凯，专注在人物本身上，提前把
自己揣摩到的想法跟导演沟通。

《知青》《北平无战事》是事业转折点

出道十多年来，在时间的历练中，王凯也
建立起了自己的演员启示录——— “记住角色，
我就是个演员；记住我，我就是个明星。”他
希望做一个能将自身魅力融入角色之中，还能
够被观众认可的演员。

“人到一定年纪，不是靠外在吸引人，而是
靠自身人格魅力吸引人。”王凯说。

《知青》和《北平无战事》被王凯视为自己
演艺事业的两个重要转折点。“《知青》是一道
分水岭，让我的表演方式有所改变，让自己更
加卸下架子来，不再端着。《北平无战事》阵
容里有很多艺术家，看着前辈们的工作状态，
潜移默化地受到熏陶。一场戏演完很舒服，很
开心。”

王凯这次还小试牛刀，体验了一个新身
份——— 《英雄本色2018》出品人。他开始有意
识地寻求角色转型，思考未来发展规划。他表
示，关于投资，正在学习中，不会盲目地进行
遍地开花式投资。“但进入剧组我就是个演员。
往后我会尝试挑战不同类型的角色，我的主业
还是演员。”

□ 本报记者 王 建

1月5日晚，山东高速男篮迎来两连客的第
二场球，这次的对手是浙江队。

说这场球前，需要先回顾一下上一场球。
上一轮，高速男篮身心俱疲，战术上又毫无章
法，被福建队投进了24个3分球，遭遇完败。
本赛季，CBA群雄并起，排名常常相差在毫厘
之间，一场比赛的输赢，往往能在积分榜上掀
起不小的波澜。输给福建队后，高速男篮滑落
至第5名，和前4名的差距倒是不大，关键是让
身后的追兵趁机追近。现在，第9名新疆队和
高速男篮的差距仅有两个胜场。

正是在这样的背景下，高速男篮兵发浙
江。面对严峻的形势，高速男篮已经输不起

了，但要想在客场战胜浙江队，难度不是一般
的大。

本赛季的浙江队大幅年轻化，平均年龄不
到22岁，是CBA最年轻的队伍。对于这支青年
军，外界起初并不看好，但他们用行动回击了
质疑。截至目前，浙江队14胜9负，排名第7。
上轮，南京同曦队102：91战胜浙江队，南京同
曦队主教练梁伟就表示：“浙江队今年改变很
大，攻防都比较硬。”实际上，大部分和浙江
队交过手的球队都对他们称赞不已。

浙江队不好打，高速男篮在主场体验过。
那场比赛，斯托克斯因伤缺阵，浙江队单外援
作战，前三节一直难解难分，高速男篮直到第
四节才拉开差距，最多时领先16分。浙江队换
下全部主力，锻炼年轻球员。就在人们以为高
速男篮会乘胜追击，取得一场大胜的时候，浙

江队的年轻人竟打了一波12：0，让高速男篮惊
出了一身冷汗。

回到主场，浙江队更加难打。去年11月1
日，浙江队在本赛季首个主场比赛中97：103输
给了同省球队浙江广厦。自那以后，他们在主
场还没输过球，包括江苏、辽宁、新疆在内的
强队都在这栽过跟头。

与双方首回合比赛相比，浙江队最大的变
化在于多了外援斯托克斯。斯托克斯年轻有活
力，对内线的冲击力强。另一名外援威姆斯则
是得分狂人，经常能一场比赛砍下四五十分。
总之，浙江队的两名外援都不好对付。

在CBA，拥有两名强力外援的队伍很多，
浙江队难打不只是因为这个。除了两个外援，
他们还有第三点，那就是国手吴前。吴前从上
赛季末开始爆发，本赛季势头延续，场均能贡

献19 . 5分和4 . 2次助攻。
浙江队有三个强点，但他们并不是一支单

打独斗的球队。威姆斯和吴前能得分也能助
攻，浙江队等于是有双核驱动，进攻梳理得井
井有条。在威姆斯和吴前的带动下，浙江队的
其他球员都能打出不错的表现。在对阵八一队
的比赛中，小将付磊曾投中9记3分得到27分，
创造了个人纪录。

就实力而言，浙江队在福建队之上。好在
高速男篮赛前多了一天的调整时间。经过与北
京队的加时苦战，高速男篮立即踏上了挑战福
建队的征途，没有任何休息时间。打浙江队，
高速男篮除了赶路和比赛那两天外，还多了整
整一天的休整时间。希望这一天能让高速男篮
恢复体能，也希望这一天能让高速男篮为可能
到来的困难做好充足的准备。

在新片《英雄本色2018》中演绎另类孤胆英雄———

王凯：周凯是一个有力量感的人物

高速男篮今晚客场挑战浙江队———

对阵“青年军” 千万别轻心

达拉斯小牛队中文官方用名
变更为达拉斯独行侠队

电影《捉妖记2》大年初一上映

电视剧《海洋之城》正式开机

□CFP 供图
1月4日，好莱坞动作冒险电影《勇敢者游戏：决战丛林》在北京举行中国发布会及首映礼，

主演道恩·强森、凯伦·吉兰（上图）和导演杰克·卡斯丹亮相。

据新华社香港1月4日电 中国香港杰志足球
俱乐部4日宣布，乌拉圭名将弗兰已与俱乐部正
式签约，将于10日来港为球队效力。

杰志俱乐部表示，除了落实弗兰加盟，管理
层此前也曾透露会再签入一名强援，不过这一计
划暂时搁置。

现年38岁的弗兰曾效力于曼联、马德里竞技
和国际米兰等劲旅，并曾两次获得西甲和欧洲金
靴奖。弗兰在2010年南非世界杯上率领乌拉圭队
夺得第四名，并获得世界杯金球奖。2011年，弗
兰帮助乌拉圭队获得第43届美洲杯冠军。

弗兰近年来转战亚洲联赛，曾先后效力于日
本J联赛大阪樱花队和印度超级联赛孟买联队。

乌拉圭名将弗兰
正式加盟中国香港杰志队
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